



## A. N. I. M. A.

ASSOCIATION NYONNAISE D'INITIATIVES MÉDICALES POUR L'AFRIQUE

Association loi 1901, J.O. du 11 novembre 2000

Président fondateur: Docteur Yves Menguy

Secrétaire: Mme Sophie Mailhé, IDE - Trésorier: M. Pascal Lalouel

40 Avenue Paul Laurens - BP N° 37 - 26111 NYONS Cedex

Tél: 04 75 26 32 23 - e-mail: [anima@anima-ong.fr](mailto:anima@anima-ong.fr)

Site: <http://www.anima-ong.fr/> Blog: [www.anima.blog.lemonde.fr/anima](http://www.anima.blog.lemonde.fr/anima)

Mai 2011

ISSN : 2112-2083

# Bulletin d'informations N° 2 / 2011

## Sommaire :

|                              |   |
|------------------------------|---|
| Éditorial .....              | 1 |
| L'atelier .....              | 1 |
| Assemblée Générale.....      | 2 |
| Soutenir ANIMA .....         | 2 |
| ORL et cardiologie.....      | 2 |
| Pour nos missions.....       | 2 |
| Cotisation.....              | 2 |
| Insécurité en Casamance..... | 2 |
| Le blog .....                | 2 |

## L'atelier

### Laines et colliers:

L'atelier « Laines et Colliers », création de Lyliane Menguy, vous propose des tricots faits mains et de magnifiques colliers en perles d'Afrique et d'ailleurs...

Si vous voyagez rapportez nous des perles typiques des pays que vous visitez...

Pour vos cadeaux que ce soit pour la Fête des Mères ou toutes autres occasions, pensez à ces ouvrages de belle facture...



## Éditorial

Après la mission de janvier, celle de mars, seconde de l'année 2011, vient de se terminer ; nous revenons de Casamance.

La situation en Casamance reste préoccupante comme vous le lirez au verso de ce Bulletin.

En janvier, l'équipe de Médecine Physique (une kinésithérapeute et deux ergothérapeutes) a pu travailler à nos côtés, même si le médecin qui devait l'animer a dû renoncer au dernier moment : ceci nous a contraint à annuler la mission d'une semaine prévue sur l'hôpital de Thionk-Essyl.

**Nous réalisons combien les soins de médecine physique sont tout à fait intéressants et fort bien acceptés par les patients.**

**Une ergothérapeute participait d'ailleurs à la mission de mars aux côtés d'un cardiologue, d'un ORL, de deux généralistes, d'un pharmacien, d'un dentiste et de deux infirmières.**

Nous avons pu apprécier une nouvelle fois le confort apporté par la nouvelle pirogue « Kassoumaye » mise à notre disposition par Marins Sans Frontières. Le puits moteur génère cependant des entrées d'eau parfois fâcheuses : avec le constructeur, on s'emploie à remédier à cette situation qui a contraint l'équipe casamançaise à interrompre le retour en raison du vent et des vagues alors que sur le ferry en route vers Dakar nous les rattrapons dans leur progression vers Nioumoune au niveau de la Pointe St Georges.

Lors de cette mission nous avons remarqué une diminution du nombre de consultants même si nous avons consulté nombre de patients posant d'importants problèmes médicaux. La prochaine mission d'Automne nous dira si cette tendance va se concrétiser ou si elle n'est liée qu'à la conjoncture en cette période de grandes dépenses engendrées par les cérémonies de l'Initiation juste terminées ou prévues très prochainement sur les îles Bliss et Karone. On peut aussi penser que, nos interventions aidant, la santé des Casamançais que nous soutenons s'améliore au fil des missions... C'est ce que nous disent nos amis sur place : cela ne peut évidemment que nous encourager à poursuivre nos missions médicalisées itinérantes.

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

L'AG ANIMA se tiendra le **samedi 25 juin à 15 heures** au centre Saint Vincent, à Nyons, 28 rue Henri Debiez.

Nous vous attendons nombreux. Merci de nous avvertir si vous pouvez être présent.



pirogue à marée basse...

## Pour nos missions nous recherchons

Nous recherchons pour opérer sur l'hôpital de Bignona ou assurer les consultations en brousse des **ophtalmologistes**, ainsi que des **opticiens** pour intervenir sur le labo d'optique de Bignona et/ou nous accompagner sur le terrain ; et bien sûr, encore et toujours **médecins généralistes et spécialistes** (en particulier dermatologue, Médecine physique...), pharmaciens, dentistes, infirmiers, kinésithérapeutes, ergothérapeutes, prothésistes dentaires... **Tous bénévoles, prenant en charge leurs frais contre un reçu fiscal.**

Nous recherchons aussi des **voiliers** pour acheminer nos consommables en Casamance et/ou nous accompagner sur les îles ainsi que des **intendants** pour nous soutenir lors de nos missions itinérantes.

## INSECURITÉ en CASAMANCE

Depuis Noël les troubles armés entre indépendantistes et armée régulière ont repris en Casamance en particulier le long de la frontière nord avec la Gambie : vingt militaires sénégalais ont été abattus... Le passage par la route vers Dakar, que nous avons effectué en octobre dernier, est actuellement trop périlleux ; un médecin d'une ONG amie a été dépouillé sur la route en janvier dernier... Tout ceci pénalise lourdement la population, obligée de se rabattre sur les vols par petit avion ou sur la liaison par ferry (deux fois par semaine seulement) entre Ziguinchor et Dakar : moyens de déplacement bien plus onéreux et moins pratiques et de plus insuffisants actuellement avec d'importants et ennuyeux délais de réservation.

Des mines anti-char ont été posées par les rebelles alors que le déminage au sud le long de la frontière avec la Guinée-Bissau n'est pas, hélas, terminé... Nous ne nous sentons absolument pas inquiétés sur les îles de Basse Casamance où nous intervenons régulièrement : il est bien évident, si les troubles gagnaient cette portion du territoire, que nous nous verrions obligés de renoncer à nos missions sur le terrain...

Nous espérons que l'appel lancé par le Président Wade, lors de la Fête Nationale, le 4 avril dernier, permettra que s'établisse enfin en Casamance une PAIX durable, nécessaire au développement de cette si belle et accueillante région.

## MISSION ORL et Cardiologique

Jean ORL a pu équiper lors de sa quatrième mission quatre patients malentendants avec des appareils auditifs confiés par Audition Conseil et Audika, à Orange...

De même, Dominique, cardiologue, a enfin pu obtenir une échographie de deux patients atteints de grave maladie cardiaque : ceci grâce à **AMK, (Action médicale Kassoumaye)** qui a accepté de recevoir ces malades lors de sa mission sur la rive gauche du fleuve. Le travail en commun sur le terrain se révèle des plus précieux et nous nous employons à favoriser ainsi la collaboration entre ONG.

Nous avons rencontré sur place **Handicap International** qui nous aidera à la prise en charge de quatre handicapés.

Pour nous soutenir  
Cotisez et/ou faites un  
don à ANIMA

**Cotisation ANIMA : 15 €**  
**Tout don ou cotisation entraîne la délivrance d'un reçu fiscal .**

Venez suivre toutes nos actualités sur notre blog, hébergé par le journal « Le Monde » : [www.anima.blog-lemonde.fr](http://www.anima.blog-lemonde.fr)

**Si vous recevez ce bulletin par courrier, seriez-vous prêts à accepter de le recevoir par Internet ? Merci de nous adresser alors un mail, ce qui**

**nous permettra de communiquer via votre adresse mail tout en réduisant nos envois postaux et nos frais généraux.**